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Festejos por el Sagrado

Corazón que nos une

La kermesse comunitaria
preparando la Misión

E N  E S T E  N Ú M E R O
¡Sé vos nuestro Corazón!
POR RP SEBASTIÁN GARCÍA SCJ

Bajo este lema hemos celebrado todo este mes de junio
dedicado íntegramente al Sagrado Corazón de Jesús en nuestra
comunidad de Barracas. Han sido días y semanas de mucha
gracias y unción por todo lo vivido. 

Comenzamos celebrando junto a los niños las misas del primer
domingo e inmediatamente nos preparamos para, con un
renovado carrito misionero, salir a recorrer los sectores del
barrio, bendiciendo a los comercios, las casas y a los vecinos
transeúntes, para terminar compartiendo la eucaristía, en
Plaza Luján. Arata y Mons. Espinosa.F V D

Reflexiones del Padre

Giancarlo



Como gesto pudimos compartir también estampas con el manto del
Sagrado y unas muy hermosas banderas con una renovada imagen de
Jesús realizada en los Talleres del Sagrado por pibes y pibas en
consumo problemático de sustancias. Han sido días muy felices en
nuestra comunidad del Ateneo, ContARTE, Parroquia y Escuela. Un
gran regalo de Dios que nos impulsa a compartir la fe y encontrarnos
entre hermanos. 
Los días viernes 16 y sábado 17 han sido los más centrales para los
festejos. Compartimos la misa con Mons Baliña y luego nos dimos cita
para compartir un rico choripán en el atrio. El sábado salimos de
recorrida misionera por las calles del barrio como modo de inculturar
la peregrinación del Sagrado Corazón en nuestras calles y luego nos
sumamos a los festejos y la alegría de la Peregrinación a pie desde la
Catedral Metropolitana.  
Quizás el sentido más hondo de la devoción al Sagrado Corazón la
encuentro en aquello Emmanuel: “Dios con nosotros”. Decir esto no es
una mera cosa al pasar sin importancia. Afirmar el misterio de la
Encarnación, es afirmar también que Dios es un “Dios con nosotros”. Y
esto significa mucho para nosotros. 
Muchas veces nos hacemos la imagen de que Dios está en el cielo,
ocupado en vaya uno a saber en qué asunto. Nos hacemos la idea de
que Dios es un dios lejano, arriba, afuera, ajeno. Aparece como un juez
terrible y universal que dictamina sin piedad destinos universales,
premiando a los buenos y castigando a los malos. Un dios que tiene para
mí una única voluntad personal y específica que si no la descubro y no
la cumplo, me “condeno” en el infierno. Un dios que mira más que
nada lo que me falta: el pecado, el fracaso, la fragilidad, lo que no
pude, lo que todavía no… 
Nada de esto tiene que ver con el Dios de Jesús. Si es “Dios con
nosotros”, Dios no puede estar en el cielo. Afirmar a Dios como
Emmanuel es afirmar que Dios es lo más íntimo de mí mismo, es esa
fuerza vital que me habita y me hace capaz de grandes cosas, es la
pasión que me motoriza a trabajar por la paz y la justicia, es el sustrato
de mi ser, es aquello que activa mi impulso vital. 

¡Yo no le soy indiferente a Dios! ¡Yo no le soy ajeno a Dios! 
¡Yo no le soy extraño a Dios!  

Estas convicciones son las que tenemos que afianzar una y otra vez más
en este tiempo: mis pesares, mis angustias, mis dolores, mis alegrías,
mis esperanzas, mis deseos, a Dios, no le son ajenos. Él los conoce. Él los
padece. Él sufre conmigo y conmigo se alegra. ¿Por qué? Justamente por
eso que el evangelio de hoy nos regala: “Dios es Dios con nosotros”. 
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A Dios no lo busquemos en el cielo. A Dios lo encontramos en los
deseos profundos de tu corazón, buscalo en el impulso vital que te
hace pensar que estás para grandes cosas, buscalo en el clamor de las
víctimas, buscalo en el grito desesperado de alguien que pide que
pongas tu vida al servicio. 
No lo vas a encontrar en los grandes acontecimientos. Buscalo en las
cosas pequeñas, sencillas, cotidianas de cada día. 
Celebrar el Sagrado Corazón es celebrar que la eternidad se hace
historia; Dios se hace Pueblo; la Palabra hace silencio o llora; el cielo
está debajo de la tierra, una muchachita virgen es madre del Salvador
del mundo; su papá no pronunciará ni una sola palabra en todo el
evangelio… Es estar celebrando que Dios se hace hombre. 
Y es pedir de una manera especial ya no que nuestro corazón imite o
se parezca al Corazón de Jesús, sino que vamos por más. Vamos por la
identificación plena que rezaba San Pablo: “Ya no soy yo quien vive, es
Cristo quien vive en mí” (Gal 2, 20) Por eso rezamos casi con un grito
hondo pero confiado: ¡sé vos nuestro corazón! Para no errar, para no
sucumbir, para no callar, para no medir riesgos de manera engañosa.
Para ser de Jesús y Jesús quien viva en nosotros. Definitivamente. 
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Nuevos miembros del Consejo
XXVIII CAPÍTULO GENERAL DE RELIGIOSOS DE BETHARRAM

Durante el mes de Junio se realizó en Chiang Mai [Tailandia] el
XXVIII Capítulo General de la Congregación.
En la mañana del 20 de junio, los miembros del Capítulo General
eligieron Superior General el P. Gustavo Agín scj para un segundo
mandato. Por la tarde tuvo lugar la elección de los demás miembros
del Consejo General, con el siguiente resultado:
Como Vicario General, el P. Jean-Dominique Delgue scj (Francia) fue
confirmado para un segundo mandato. Como Ecónomo General, el P.
Graziano Sala scj (Italia) fue confirmado para un tercer mandato.
El P. Stervin Selvadass scj (India) fue confirmado como primer
Consejero y coordinador para la formación. Como segundo Consejero y
coordinador para la cooperación misionera el P. John Chan Kunu scj
(Tailandia).
¡Rezamos por el servicio de cada uno de ellos!



Llegó el mes de junio y como cada año comenzamos a pensar en la
festividad que nos alegra a toda la comunidad. De a poquito, y
teniendo en cuenta las características de cada nivel, diseñamos las
actividades que nos hacen recordar al Sagrado Corazón de Jesús.
Claro que éstas no son actividades disparadoras, ni de esas que sólo
cierran un proyecto. No, en el mes de Junio, las cosas deben pasar por
el corazón, y fue así que rezando bajo la intercesión de San Miguel,
nos motivó su frase: “El amor, es lo que mueve al hombre, es el germen
divino que hay que desarrollar en los corazones. Si falta, no hay nada
que hacer".
Ese mismo amor que Miguel descubrió en el corazón de Jesús, tan
humano y tan divino, y el que lo hizo vivir una vida entregada hacia
el otro, sobre todo al que más necesita, fue el que nos impulsó a vivir
un mes diferente, con intensidad en la semana del Sagrado Corazón, y
en la que los alumnos de diferente maneras pusieron al “amor en
marcha”, demostrando que tenemos “mucho por hacer”. Acompañados
por el Padre Sergio y el Padre Osmar pudimos realizar lo siguiente: 

Nivel Inicial
Pusimos en marcha el amor con una semana muy especial, en la que
los alumnos junto a las familias, armaron distintos  adornos para
decorar todas las salas y galerías del jardín. También disfrutamos de
una función de “cine temático”, en la cual el AMOR fue el
protagonista de las películas elegidas. No pudieron faltar las
celebraciones en la Capilla, las cuales fueron acompañadas por el
Padre Osmar quien con mucha alegría nos enseñó muchas cosas lindas
del corazón de Jesús. También hubo lugar para los papás y mamás,
quiénes a través de un encuentro de catequesis familiar descubrieron 
el amor misericordioso que brota del corazón de Jesús. Como cierre y
para celebrar, nos endulzamos con unas ricas tortas que las familias
acercaron al colegio y unos ricos churros para todos.

Fiesta del Sagrado en Rosario
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Nivel Primario
Durante la semana en la catequesis nos fuimos preparando para el gran día en el que el amor se hizo rostros
concreto. ¿El lugar pensado? El “Comedor San Gerardo” al cual asisten niños de un barrio carenciado y la
“Misión solidaria de Santiago del Estero”. Para llegar a ellos todos los alumnos del nivel, desde 1° grado
hasta 7° grado se organizaron para realizar unos lindos obsequios para alegrar sus corazones. Hicimos
canastitas realizadas con palitos de helados, frascos decorados a los cuales los llenamos de caramelos y de
mensajes llenos amor, libritos para colorear y algunos útiles que en el apoyo escolar del lugar estaban
necesitando. Así quisimos acompañar con este gesto solidario que nos recuerda y nos hace vivir que “hacer
el bien, hace bien, al que lo hace y también al que lo recibe”.



En el transcurso de la mañana pudimos disfrutar de una obra de
teatro llamada “La científica del corazón” en la cual descubrimos que
el secreto de la felicidad se encuentra en los Mandamientos, en la
Biblia y sobre todo en el corazón del que está cerquita nuestro. 
No pudieron faltar los juegos que junto a las seños los chicos
disfrutaron, como también momentos de reflexión que nos ayudaron a
descubrir que el amor de Jesús está en todo momento. Durante esta
semana, los niños y niñas de 4° grado que están preparándose para la
Primera Comunión, recibieron el regalo del Perdón en su primera
reconciliación. El cierre litúrgico lo celebramos el viernes 24 con las
misas propias del segundo ciclo y las celebraciones del primer ciclo.

Nivel Secundario
Por cursos se hicieron celebraciones las cuales invitaban a mirar con
los ojos del corazón como Jesús nos miraba y poder descubrir cuáles
son nuestras debilidades, cuales son las cosas que tenemos que
cambiar para pedirle al Sagrado que nos acompañe y que nos ayude a
cambiarlas.
También se hicieron actividades pastorales en la cual vimos el Sagrado
Corazón a través de los ojos de San Miguel, con el testimonio del padre
Mariano Surace que nos iluminó para poder ver y descubrir que el
Sagrado Corazón también está viviendo en cada uno de nosotros.
Culminamos compartiendo una jornada de juegos.

Este mes de junio fue especial para abrir la mirada al necesitado,
levantarnos para trabajar y caminar juntos para encontrar la
felicidad, esa que sólo se consigue en el misterio del encuentro con el
otro, ese encuentro que siempre engendra futuro.
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El pasado 10 de junio, en el colegio San José, se realizó la kermesse a
beneficio de la misión a Santiago del Estero. Cómo todos los años los
alumnos y las alumnas de 4° y 5° año junto a sus docentes, exalumnos
y referentes, parten rumbo a la localidad de Beltrán a distintas
escuelas rurales. La Kermesse tiene como fin recaudar fondos para
costear algunos gastos de la Misión, pero no sólo eso. Es un evento de
entretenimiento y encuentro comunitario, dónde los estudiantes y las
familias además de divertirse, se ponen al servicio para que sea una
verdadera fiesta. 
El patio de honor del colegio nos recibió vestido de celeste y blanco
porque la temática era “Argentina, campeón del mundo”. Y bajo la
imagen de San José, estaba el stand misionero con la gran bandera con
la cruz betharramita. Símbolo que nos une, guía y convoca.
Todo comenzó con un gran show de apertura a cargo de algunos
estudiantes, que por iniciativa propia aprendieron folclore y bailaron
unas chacareras cantadas por un misionero y su familia.
Luego, las familias estaban listas para recibirnos en stands con
distintas propuestas pensadas para todas las edades. Y desde muy
temprano se prendió el fuego de la parrilla y se armó el buffet para
sorprendernos con muchas cosas ricas.
Durante la jornada, se inició el tan esperado bingo que reúne a
grandes y chicos con ganas de llevarse los mejores premios, que
algunos de ellos fueron donados por familias del cole y otros obtenidos
en la recorrida que hicieron los misioneros por los comercios del
barrio. Por último, levantamos la copa de campeones con el sorteo de
las rifas de las camisetas de Boca y River firmada por los jugadores.
Es gratificante ver a los estudiantes tan comprometidos para llevar
adelante la Kermesse y la Misión. Hay mucho trabajo durante mucho
tiempo buscando que sea un verdadero evento festivo, familiar y
comunitario. Es una alegría para todos nosotros, descubrir el
compromiso de tantas familias que, decorando, animando, jugando y
cocinando, se ponen al servicio del otro. 
Realmente podemos decir que la Kermesse es un verdadero “Aquí
Estoy” donde toda la comunidad educativa y sus familias se unen para
una misma causa, sabiendo que la misión la hacemos posible entre
todos. Desde el colegio estamos convencidos que estas propuestas son
las que verdaderamente dejan huellas en el corazón de cada uno de los
integrantes del Sanjo, pudiendo ser testigos del “más por amor que
otros motivos” que nos enseña San Miguel. Que Jesús nos siga
reuniendo y encontrando como familia betharramita y mantenga vivo
nuestro espíritu comunitario.

La kermesse del SanJo
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El sábado es el día elegido para la catequesis. Por lo menos
en esta comunidad pastoral. Los chicos se reúnen en sus
respectivos grupos, cada uno con sus útiles. Las
catequistas los reciben con cariño. Después de un tiempito
de juegos, empieza la reunión de catequesis. Al inicio hay
el momento de oración, después sigue la explicación de un
tema y el trabajo personal. Por último, viene el compartir
comunitario que lleva a la oración. Y mientras las madres
o alguien de la familia, esperan con o sin paciencia para
retirar a los chicos, finalizada la catequesis, estos se
quedan para jugar. Es el momento donde no hay más
grupos, sino que niños y niñas se entreveran. Empiezan las
corridas, los gritos, algunas caídas, todo mezclado con
alegría, sudor y ganas. No siempre los muchachos están
listos cuando alguien viene a retirarlos. Pero la voz del
adulto vence la gana de seguir jugando.
Para la catequesis no importa el lugar; a veces es posible
en un salón, otras en casas particulares, y cuando el
tiempo lo permite, también en el predio de la capilla, el
lugar común a todos, niños, jóvenes y adultos. La foto nos
muestra el empeño y la serenidad de los chicos. Qué lindo
verlos ocupados, trabajando en silencio, cada cual en su
cuaderno. La semilla de la Palabra, entrando en sus
corazones, los vuelven atentos, interesados, disponibles a
la voluntad de Dios. Desde mi corazón, entonces, no puede  
más que nacer un GRACIAS enorme al Espíritu de Dios. 

La catequesis
P O R  G I A N C A R L O  M O N Z A N I  S C J
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